



まえがき

南無阿弥陀仏なむあみだ仏、立つても坐つても、寝ても起きても、称え易くして廻向してくださつてあることが有り難い。耄碌したのか、暗記していたお経は間違えることはあつても、お念佛を間違えることなく、四六時中称えさしていただいていることが有り難い。十日も二十日も前から「まえがき」にはこんなに書こうと心のなかで繰り返していただけれども、机に向かう気力がない。ペンを執ると、頭が散漫として纏らない。これを老衰といいうのでしようか。しかし「まえがき」の目的地には、どんなことがあつても到達しなければならないと駄馬に鞭撻しているけれども、思うように走りません。御飯のときは元気よく食べますけれども、消化するまで休養すると、次の食事までは寝てお念佛していますので、元気を出しては食べては寝ているのが閑の山の仕事で、皆さんこれが一生涯の終わりでございます。若い元気な間に、次の世界の用意を

完成さしていただきておきましょうや。

51・1・2・9・7

○ ○
南無阿弥陀仏、なむあみだ仏、宗教とは死ぬる用意かと思つていました
ら、迷いの打ち留をさしてくださいる最高無上の信仰を与えてくださる道場でございました。こんな素晴らしい世界に受生さしていただいて、何か置き土産をしていかねばならぬと考えぬいた末、私の全集の第十二集の『聖典』が残りが僅かになりましたので、『宝典』と改名して、最後に法話を入れて後の世に遺すことにして致しました。

先輩や同輩や御同朋や御同行が、ご指導、激励、ご援助くださいました鴻恩は無限でございますが、その一端に報ゆるためにも、これを出版してご靈前にお供えすることにしよう。そうすれば子孫の方々が、ご靈前に捧げてくださることに、一度なりともお念仏を称えてくださるだろう。祖先の方々は、子孫の

ものお称名の出ることを、どれほど喜ばれることでしよう。祖先の慶びはみな子孫の幸福、成功の原因となるのです。

現在の世相から見ますれば、子供の結婚となつてごらんなさい、百万式百万の大金を投げ出しても、借金しても見栄を張つていてるのに、祖先の永代経に奉納する五万か拾万は出し渋つていてるのです。子供の玩具には千円万円は平気で買つているけれども、毎月与えなければならぬ老婆の小遣錢の式千円を出すのを惜しがつてはいませんか。子供の学資にはどれだけ出世、成功をしてくれるだろうかと希望に胸をふくらませながら投資しているが、老い先の短い両親を慰めてあげるどころかい、邪魔者扱いにしてるではありますか。よく反省しましようや、祖先、両親からは生育、長養、教育の鴻恩を蒙つてているのですよ。子孫には大恩を貸しているのですよ。受けた大恩は返そうとはせず、貸した投資の利益を貪り取ろうとしているのですが、借りたご恩の返済が終わ

つていなかから、貸した投資の利益が挙がらず、放蕩したり色狂いをして親を満足さしてくれないのでないでしょうか。人間は慾に眼がないのですから、自分に都合のよい計算しか考えませんが、根が養分を吸い上げれば、枝葉は繁るのではないでしょうか。自分が親を慶ばさず、育てた甲斐がないと泣かしておいて、親を満足さす子供ができる筈がないと思いませんが、いかがでしょうか。

○
 稲尊は「過去の原因を知らんと欲すれば現在の結果を見よ、未来の結果を知らんと欲すれば現在の原因を見よ、皆是自己の影像のみ」といわれてあります
 が、みなさんはこの人世をどんなにお考えになりますか。「善人は善を行じて明るみより明るみに入り、樂より樂に入る。惡人は惡を行じて冥より冥に入り、苦より苦に入る」と教えてありますが、この人世を樂土と見られますか、苦の土と見られますか、この人世は樂が半分、苦が半分、自分の心の持ち方で、樂土とも苦の土とも見れるのですよ。

○ ○

人間の影法師を見てごらんなさい、正態が動けば動き、止まれば止まり、曲がれば曲がり、正しければ正しい影を落としていますよ。昨日までのあなたの動作が、今日の結果を開いているのですよ。「人間世界は苦が半分樂が半分」と言つて、自分の身口意の三業の動作を、毎日自分の心の藏識に納めておいて、毎日その結果が顯われてくるのです。自分が作った身口意の動作は、自分が刈り取らなければならぬから、自業自得というのです。心のなかに慾や怒や愚痴が衆苦充满し、集積してありますから、思わぬ惡事や災難や、思わぬ不幸や失敗に見舞われて、手違ばかりで逆境苦惱のどん底で泣かなければならぬのです。

○ ○

宗教を聞いて心の浄化を図られなければ、永久に苦しまなければなりません。あなたの毎日の起居動作は誰も知るまいと思つておられても、影法師は寸

分^{ぶん}変わらず映^{うつ}っていますから、結果に顯^{あら}われてくるのです。働くけども、努力すれどもそれども、病氣の悩みの絶えないのは、薄^はいた種^{たね}の清算^{さいさん}のできるまでは仕方^{しかた}がないのです。あなたの心の向きを変え、信仰の道に入つて、少しでも善^{ぜん}を実行しなければ、よい果報^{かほ}は向^{むか}って来ないのです。信仰の光の方に向いて進^{すす}むものは栄え、物質の名利の闇^{むら}に向いて走^{はし}るものは、苦しまなければなりません。



○ ○

文字や言葉でなければ導^{みゆび}かれません、文字や言葉を離れて体験^{たいけん}し、実行^{じつこう}しなければ効果^{こうか}は挙^あがりません。

山家の伝教大師^{でんきょうだいし}は

七難消滅^{なんしょうめつ}の誦文^{しゅうもん}には

一切の功徳^{いっさく}にすぐれたる

三世の重障^{ぜいじょう}みなながら

国土人民^{こくどじんみん}をあはれみて
南無阿弥陀仏^{なむあみだぶつ}を称^{とむ}ふべし。

南無阿弥陀仏^{なむあみだぶつ}をとなふれば
かららず転じて輕微^{きようび}なり。

南無阿彌陀仏をとなふれば

この世の利益きはもなし

る
てんりんね
流転輪廻のつみきえて

定業中天のぞこりぬ。

五濁惡世の有情の

選択本願信ずれば

不可称不可説不可思議の

功德は行者の身にみてり。

「さのみ功能のあるべきともおぼえざるに、この六字の名号の中には無上甚深の功德利益の広大なることそのきわまりなきものなり」とあります。皆さまはどれだけのご利益を蒙つておりますか。何年聞かしていただいても何ともないのは、話を聞いているだけで、信受したのでないからでしょう。あなたが成功美談を聞かされて、いくら感激なさつても話ですから、あなたが成功したのでないよう、死んだ先の話を聞かされているのですから、何ともないのが当然です。いま仏凡一体になり攝取されたのなら、聖人と同じ慶びでなければなりません。どうもなれないのは、攝取されていないからですよ。凡夫は煩惱があるから喜ばれないので、あなたが勝手におっしゃるのですよ。煩惱と

一体になるための本願ですよ、一体になつていなければ喜ばれないのですよ。
 願は無上殊勝の願、それが無上宝珠の名号となり、私に届いたときが無上の
 信心、無上の信心を獲た者が無上の功德を得たので、この人を大利を獲るとな
 す。無上の仏道を歩ましていただいて無上涅槃に到達する、天切り飛び切り極
 上等、比較するものなき大千世界の功德と一体になつたのなら、溢れる慶びは
 あるのです。それほど「ある」と聖人さまは教えてくださつてあるのに、道俗
 に「ない」とすれば、話を聞いているのであり、死んだ先の夢を見せてもらつ
 ている空手形であり、頂いた真似ばかりしている贋物であり、観念の遊戯であ
 り、机上の遊戯だから、あなたの魂は救われていないから慶びが出てこないの
 ではありますか。話は易いが実地は難しい、理解は易いが、体験は難しいもの
 ですよ。